



PHILIA

Eine Form der Liebe

Die griechische Sprache unterscheidet drei Arten von Liebe. *Eros* bezeichnet die romantische Liebe, sie lässt Herzen rasen und Funken sprühen. In der freundschaftlichen Liebe *Philia* hingegen geht es eher um eine gemeinsame Basis. Achtung und Wertschätzung sind fester Bestandteil dieser Beziehung. Die dritte Form der Liebe ist die *Agape*. Sie ist die göttliche Liebe. Bedingungslos und ohne Erwartung auf Gegenleistung ist sie da, selbst wenn man sich nicht kennt. Auch innerhalb dieser Formen gibt es weitere Unterscheidungen. So beschreibt Aristoteles weitere drei Formen der *Philia*. Freunde zum Beispiel haben gemeinsame Interessen. Außerdem mag der eine die Eigenschaften des anderen. Eventuell ergänzt man sich sogar. Und es kann bei der *Philia* auch um Anerkennung gehen, die edelste Form. Denn sie ist nicht unbedingt an Interesse oder Mehrwert geknüpft, sondern der Freund wird anerkannt in seiner ganzen Person. Freundschaft ist nicht selbstverständlich, sondern etwas ganz besonderes.

Horizonte

